
                                                    

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO 04/05/2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno quattro del mese di maggio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 26 

aprile 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dell’Istruttore Amministrativo Maria Enza Bastone. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO          P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

11. TOTALE 10 - 

Il Totale dei presenti è pari a dieci (assente nessuno). 

VERBALE N. 78/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:46 dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Conss. Buonpasso, Dentici e Di Vincenti; in mancanza di verbali pronti da leggere prosegue con i 

lavori; informa che i locali della IV Circoscrizione per un guasto sono privi di acqua corrente e chiede 

notizie al Segretario. 

Il Segretario comunica che manca l’acqua corrente a causa di un guasto nel quadro elettrico dell’autoclave, 

sul posto sono a lavoro le maestranze comunali; è in contatto col collega Sapienza e alla fine del Consiglio si 

recherà in Circoscrizione. 

Presidente: chiede al Segretario di tenerlo informato, quindi, prosegue con l’O.d.G. al punto 2 “Proposta di 

Delibera per l’istituzione di una Commissione Speciale Trasporti, Viabilità e Mobilità sostenibile”; al 

riguardo informa che il Gruppo di F.I. ha designato il Consigliere Buonpasso ed il Gruppo Riformisti e 

Progressisti ha designato sé stesso (Silvio Moncada); comunica che il Consigliere Tuzzolino è stato eletto 

Capo Gruppo dei Riformisti e Progressisti; chiede al Cons. Sinopoli se il Gruppo Misto ha designato i 

consiglieri. 

Sinopoli: comunica che ieri si è riunito il Gruppo Misto e sono stati designati i Conss. Ruggiero, Lupo e 

Sinopoli (sé stesso). 

Presidente: considerato che i Gruppi consiliari hanno designato i componenti della Commissione Speciale 

Trasporti, invita il Segretario a leggere l’atto deliberativo. 

Il Segretario condivide a video e dà lettura della proposta di delibera. 

Presidente: riassume che i designati componenti sono Buonpasso per F.I., Moncada per Riformisti e 

Progressisti, Ruggero, Sinopoli e Lupo per il Gruppo Misto. Passa, quindi, ad illustrare le problematiche che 

affliggono la viabilità del territorio circoscrizionale, soprattutto per la mancanza di infrastrutture quali 

parcheggi e trasporto pubblico; nel nuovo piano urbano della mobilità sostenibile, la  IV Circoscrizione non è 

tagliata fuori, perché è prevista una importante opera pubblica, tuttavia i collegamenti sono deficitari e non si 

parla di altri interventi; strumento di pianificazione strategica che ha visto negli ultimi anni la nascita della 

linea tramviaria che sfiora il nostro territorio collegandola con la zona L. Da Vinci/Notarbartolo; la parte 

relativa al collegamento che va verso nord (Brancaccio/Villagrazia/Oreto-stazione centrale), nonché il 

collegamento con via E. Basile, è attualmente scarsa; a questo proposito, su proposta del Consiglio della 

vecchia consiliatura, in una riunione presso l’albergo delle Povere, si è parlato della linea tramviaria che 

dovrebbe collegare Corso Calatafimi e Via E. Basile che collegherebbe la Circoscrizione al centro. Inoltre, 

bisognerebbe valorizzazione i parcheggi. Il piano urbano della mobilità sostenibile prevede anche nuovi 

strumenti di mobilità (Car Sharing/Bike Sharing/monopattini) che il Comune di Palermo ha già provveduto a 

rilanciare, anche se insufficienti, come nelle altre grandi città metropolitane, es. il Moto Sharing. Si dovrebbe 

provvedere alle piste ciclabili, oggi assenti nel nostro territorio. Ritiene che la commissione abbia abbastanza 

da lavorare per proporre azioni costruttive in ascolto delle realtà territoriali quali scuole, parrocchie, vigili 

urbani, ecc. 

Dentici: è contento della formazione di questa commissione perché dal punto di vista dei trasporti è 

importante che la città possa essere collegata con mezzi alternativi alle autovetture; è opportuno spingere 

l’utilizzo di mezzi sostenibili a basso impatto ambientale; si augura che i trasporti sostenibili e tramviari 

possano essere implementati così come le piste ciclabili; occorrono più controlli contro l’inciviltà di alcuni 

cittadini; il collegamento di Via E. Basile con Corso Calatafimi e Corso Tukory, con relativi posteggi, 

gioverebbero a tutti i cittadini; è convinto dell’utilità della commissione. 

Buonpasso: si congratula con i componenti della commissione; è una commissione molto importante, si 

tratterà di trasporti e viabilità critiche nel nostro territorio; si augura che i problemi citati vengano risolti.  

Ruggiero: di buon auspicio crede che la commissione possa raggiungere degli obiettivi per quanto riguardo 

la viabilità, nodo cruciale soprattutto per la Circoscrizione, vedasi incrocio Corso Calatafimi con le vie 

adiacenti, dove spesso ci sono ingorghi causati da impostazioni viarie (sensi unici o percorsi alternativi) che 

non si sono mai presi in considerazione. Oggi si deve tenere conto dei nuovi mezzi di trasporto (monopattini) 

che possono portare ad una semplificazione del traffico. Auspica che la Commissione possa centrare degli 

obiettivi di miglioramento anche per la incolumità dei cittadini. 

Sinopoli: la nuova Commissione che si sta creando è di notevole importanza perché consentirà incontri con 

Assessori, commissioni consiliari, commercianti di vie strategiche dove ogni giorno vi è un intasamento di 

traffico con relative problematiche di smog; la commissione deve studiare le carte per poter migliorare la 

viabilità del territorio circoscrizionale e portare avanti le tematiche già affrontate precedentemente. 

Tuzzolino: relativamente alle problematiche legate all’ambiente e alla viabilità, non solo per il territorio 

circoscrizionale, ma per tutta la città, oggi si parla di transizione; esiste anche un ministero che ci fa capire 

quanto sia fondamentale occuparsi dell’ambiente così come della mobilità e viabilità. Sono temi attualissimi 

per cercare di dare rispetto ai cittadini. Il Consiglio si è sempre dibattuto per migliorare la mobilità e viabilità 

nel territorio e si augura che la commissione possa proporre delle soluzioni per i cittadini. 



Il Presidente sostituisce lo scrutatore assente Cons. Buonpasso con il Cons. Di Vincenti, quindi, alle ore 

10:25 pone in votazione per appello nominale la proposta di delibera trattata, il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti    09  

Assenti                     01 (Buonpasso) 

Favorevoli              09 

Astenuti       00 

            Contrari                   00  

Il Presidente, atteso l’esito della votazione, dichiara la proposta approvata all’unanimità dei presenti, quindi, 

alle ore 10.26 pone in votazione per appello nominale la sua immediata esecuzione, il cui esito è il seguente:  

Presenti e Votanti  09  

Assenti                   01 (Buonpasso) 

Favorevoli             09 

Astenuti      00 

            Contrari                 00  

Il Presidente, atteso l’esito della votazione, dichiara la proposta immediatamente esecutiva. 

Alle ore 10:27 entra il Cons. Buonpasso. 

Il Presidente passa alle comunicazioni. 

Sinopoli: chiede di commemorare le due ragazze morte a seguito dell’incidente occorso nel sottopasso di 

Viale Regione Siciliana. 

Presidente: dispone un minuto di silenzio in memoria delle giovani donne morte tragicamente. 

Il Presidente, in mancanza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:34 chiude la seduta, dando appuntamento 

a domani alle ore 9:30. 

 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

              Dott. Marco Conigliaro     Silvio Moncada  
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